



## O-008 - CIRUGÍA DE ENFERMEDAD INFLAMATORIA INTESTINAL EN ESPAÑA: ¿EN QUÉ TIPOS DE HOSPITALES SE REALIZA? RESULTADOS INICIALES DEL ESTUDIO REIC

Sánchez-Guillén, Luis<sup>1</sup>; Blanco Antona, Francisco<sup>2</sup>; Millán, Mónica<sup>3</sup>; Study Group REIC<sup>3</sup>

<sup>1</sup>Hospital General Universitario, Elche; <sup>2</sup>Hospital Universitario de Salamanca, Salamanca; <sup>3</sup>Hospital Universitario La Fe, Valencia.

### Resumen

**Objetivos:** El estado real de la cirugía de la Enfermedad Inflamatoria Intestinal (EII) en España es desconocido, aunque se ha estimado una gran variabilidad entre hospitales y comunidades autónomas. El objetivo fue evaluar el volumen, composición y desarrollo científico de los centros y unidades que intervienen pacientes con EII.

**Métodos:** Cohorte española prospectiva y multicéntrica (Estudio REIC). Todos los centros que realizasen cirugía de EII fueron invitados a participar entre junio 2018 y diciembre de 2020. Se recogieron variables de los hospitales y unidades y se dividieron según su volumen teniendo en cuenta los pacientes registrados.

**Resultados:** Se incluyeron 1.006 pacientes de 75 centros participantes de todo el país. 45% de los centros eran de bajo volumen, el 23% de volumen medio y el 32% de alto volumen. Los centros terciarios eran los que poseían un mayor volumen de pacientes con EII ( $p < 0,001$ ). La mayoría de los pacientes (82%, 827 pacientes) pertenecían a centros terciarios; 88% de los pacientes en la CU (177 pacientes). El 84% tiene Comité Multidisciplinar de EII pero solo un 21% con dietista-nutricionista y solo un 1% con reumatólogo o psicólogo-psiquiatra. El 68% no cuentan con cirujanos para EII y solo el 59% tiene una consulta monográfica, siendo 88,2% de estos centros terciarios. El 54% cuenta con EBSQ-c y la mayoría realiza cursos o presentaciones sobre el tema. El 48% participan en ensayos clínicos, pero solo 16 lideran proyectos competitivos de investigación. 19 centros realizan publicaciones y un 12% desarrollan tesis sobre EII.

**Conclusiones:** La mayoría de los pacientes con EII en nuestro país son intervenidos en centros terciarios. Aunque la mayoría de los centros presentan comité multidisciplinar muchos se encuentran lejos de los parámetros ideales. La investigación sobre cirugía de EII es baja, lo que resalta la necesidad de estudios colaborativos.